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要聞

資深華裔電影製片人楊莉華逝世
培養菲多名天皇巨星 奠定菲電影基石
<上接頭版>

該公司以《Scorpio Nights》、《Shake, 

Rattle, & Roll》、《Relasyon》、《Mano Po》

（吻手）等電影聞名。

她還幫助開創和培養了眾多巨星，如

Alma Moreno、Gabby Concepcion、William

和 Albert Martinez兄弟、Snooky Serna、Dina 

Bonnevie、Ruffa Gutierrez和Maricel Soriano。

家人表示：「多年來，她不僅是孩子

們的母親，也是一代又一代菲律濱電影製片

人的『媽媽』，他們定義了今天的菲律濱電

影。」

他們補充說：「即使在晚年，莉莉媽媽

仍然是電影業的基石之一，為電影製作人提

供了機會——無論是創意還是技術——在我

們的流行歷史上刻下自己的名字。」

「然而，在這成就的光環背後，莉莉媽

媽不僅僅是Regal Films的當家和名片，更是那

些有幸在工作之外認識她的藝人和員工們的

真正母親。」

楊莉華是華文學校尚一中學創辦人楊翼

注博士的女兒，中文非常流利，晚年拍攝多

部以菲律濱華裔為題材的電影，讓菲律濱人

更深入了解菲華傳統文化，深受觀眾歡迎，

電影製作團隊甚至多次遠赴中國取景。

楊莉華的守靈和追悼會將於 8 月 5 日

下午 3:30 開始，直至8 月 9 日，地址：38 

Valencia Events Place, Quezon City。

安葬儀式將於 8 月 10 日在沓義市傳統紀

念墓園（The Heritage Park）舉行。

菲律濱海岸警衛隊西菲律濱海發言人傑伊·塔列拉準將表示，截至週六下午，中國多功能海洋科考船「科學三號」位於仙賓礁以北。

莎拉保安團隊2年花費5億公帑
本 報 訊 ： 總 統 扶 貧 顧 問 加 頓 （ L a r r y 

Gadon） 於8 月4 日表示，對過去兩年為副總

統莎拉．杜特地的安保花費超過5 億披索的

「道德」和「適當性」表示質疑。他認為，

該筆錢能更好地用於幫助貧窮的菲律濱人。

總統扶貧沙皇在一份聲明中對副總統的

「奢侈安保」深表遺憾，他說，在過去兩年

裡，副總統維持了433名安保人員，直到最

近，菲國警調離了其中約75 人。

他說：「這種情況是不正常的，它引

起了人們對此類支出的道德和正當性的嚴重

擔憂。在所有國家，二把手都被視為對最高

領導人的潛在威脅，但這種情況是恰恰相反

的。」

加頓質疑杜特地是否需要部署如此多的

安全人員。

他說：「如果不是像參議員黎拉羅沙這

樣的人荒謬地誇大其詞，呼籲私人公民團體

加強副總統莎拉的安全，彷彿她的生命面臨

持續且迫在眉睫的重大威脅，我本來會對這

個問題保持沉默。」

他補充說：「即使調離了75名菲國警安

保人員，她仍還有373名安保人員；這373人

還少得可憐嗎？她周圍的一些人甚至聲稱這

是政治騷擾。在什麼情況下？我個人對莎拉

副總統沒有任何意見；我只是在這個問題上

尋求合理性。」

據他透露，副總統的433名保安人員在過

去兩年中每個月的收入為5萬披索。

加頓指出：「這相當於每月超過2000萬

披索，乘以24個月後，總計達到驚人的4.8

億披索。」加上2022年至2024年副總統辦公

室在軍事和軍警人員特殊職務津貼上花費的 

5500萬披索，這相當於超過5億披索。

加頓強調：「這意味著超過5億披索已花

費在一個人的奢侈安保上，這筆錢本來可以

更好地分配給建設急需的學校基礎設施或為

人民提供食物。」

加頓也對這種大規模安保團隊對更廣

泛民眾的影響表示擔憂，並解釋說，「按照

每2000人配備一名警察的標準警民比例，這

種部署將剝奪數十萬菲律濱人的基本警察服

務。」他說：「這是一種嚴重的資源分配錯

誤，直接影響公共安全。」

菲海警監視
仙賓礁中國科考船

本報訊：菲律濱海岸警衛隊上週六表

示，正在監視一艘正在穿越西菲律濱海熱點

地區的中國科考船。

菲律濱海岸警衛隊西菲律濱海發言人傑

伊·塔列拉（Jay Tarriela）表示，截至週六下

午，中國多功能海洋科考船「科學三號」位

於仙賓礁以北。

該 船 顯 示 出 不 規 則 的 自 動 識 別 系 統

（AIS）傳輸，但被菲律濱使用其暗船檢測程

序檢測到。

塔列拉稱，菲律濱海岸警衛隊的多功能

響應船特蕾莎·馬格巴努阿號發出無線電挑

戰，並在該外國船隻從菲律濱船隻後方約 5.5 

海浬處經過時對其進行跟踪。

監測數據顯示，該船於7月26日從中國

美濟礁軍事基地出發，途經仁愛礁、牛車輪

礁、信義礁、半月礁、蓬勃堡等多個關鍵地

點。

南海監測員SeaLight的雷鮑威爾也監測了

科學三號的動向。

他在周六的一條推文中表示：「中國科

學考察船自7 月25 日以來一直在沙賓礁以南

和以東地區進行勘察，昨天已進入距菲律濱

巴拉灣 40 海里以內的海域。 」

塔列拉介紹，「科學三號」由中國船舶

設計研究院設計、武昌船舶重工公司建造，

技術先進，可實現海洋環境綜合觀測、檢

測、採樣和分析。

該船過去也曾在資源豐富的菲律濱隆起

進行勘察。

菲外勞和海外菲僑民
年內可線上續領駕照
本報訊：陸運署承諾承諾今年內完成線

上平台，菲外勞及其他旅居海外的菲律濱人

將很快可享用線上駕照續領服務。

陸 運 署 助 理 署 長 敏 洛 薩 （ V i g o r  D . 

Mendoza II）表示，該線上駕照續領平台將於

今年9月推出，預計今年內可供全球菲外勞和

其他菲僑使用。

敏洛薩說：「駕照全面在線續領服務旨

在減輕菲外勞與陸運署交涉的負擔，因為他

們過去需要等待很長時間，駕照才能再次有

效。」

他補充說：「我們希望在今年內全面落

實這項舉措。一旦全面實施，這確實對我們

所有的客戶，特別是菲外勞來說是很大的幫

助，因為他們不必親身去我們的辦事處或等

待返回菲律濱來續領駕照。」

敏洛薩表示，他們目前正在與移工部就

協調與合作事宜進行合作，以最大限度地利

用數位平台進行駕照續領。

敏洛薩表示，菲律濱駕照在世界各地得

到認可，此舉有望大大便利菲外勞。

敏洛薩表示，繼台灣之後，他們正在

與移工部協調，將數位技術擴展到中東、歐

洲、美國和其他擁有大量菲律濱人口的國

家。

慈善馬票署總經理羅貝禮斯
在美起訴視頻博主馬哈利卡

本報訊：菲慈善馬票署總經理羅貝禮

斯（Mel Robles）在美國法院對視頻博主孔

特雷拉斯 （Claire Contreras)（又名馬哈利卡

Maharlika」）提出誹謗指控。

羅貝禮斯表示，他和妻子向加州中央地

方法院控告孔特雷拉斯誹謗、本質誹謗和侵

犯隱私。採取這一行動的原因是，他們稱被

告 YouTube 頻道「Boldyak TV」「每天作出

惡意、無理和公然虛假的線上攻擊」。

羅貝禮斯於8月4日週日在計順市舉行的

新聞發布會上表示：「在很長一段時間裡，

我們都試圖保持平和，充分認識到她的指控

只不過是純粹的謊言和捏造，是其邪惡的想

像力和仇恨之心的產物。」

他補充說：「我們現已對她採取適當的

法律行動。我們完全相信，法庭將給予她應

有的懲罰，為我們平反，並幫助恢復我們受

損的名譽和榮譽。」

羅貝禮斯透露，孔特雷拉斯的YouTube

頻道擁有325,000名訂閱者，她對他提出了

「不真實且荒唐」的指控，包括在20多個視

頻中指他「偷取人民的錢、僱傭殺人和協助

恐怖份子」。

他說：「我們是熱愛和平、守法的公

民，從未做出任何事情去引發她毫無道理的

憤怒和蔑視。」

除了羅貝禮斯提出的誹謗控訴外，值得

注意的是，一位國際時裝設計師也在2024年3

月向加州另一家法院對孔特雷拉斯提出了200

萬美元的誹謗訴訟。

移民局澄清不會驅逐嬰兒出境
博彩員工嬰兒是隨父母離境

本報訊：移民局週日澄清稱，他們不會

驅逐嬰兒出境。

有報道指出在8月1日被驅逐的33人中包

括一名新生兒後，移民局發表了上述聲明。

局長陳辛戈（Norman Tansingco）解

釋說，在父母被確定需驅逐出境後，該局

協助嬰孩的離境。這名嬰兒是Smar t  Web 

Technology一名女員工的孩子，該公司在去年

年底被移民局和總統反有組織犯罪委員會的

聯合行動中被突擊搜查。他在一份新聞稿中

說：「我們已經放棄了其他要求，以便嬰孩

能夠順利出境。」

代理工商部長羅計宣佈 中小微型企業五點計劃
本報訊 ：代工商部長克裡斯蒂娜．阿爾

德古爾．羅計（Cristina Aldeqguer – Roque）

于8月3日週六宣佈了針對微型、小型和中型

企業的五點計劃，並強調需要支持和加強菲

國的這個商業領域。

羅計在週六新聞論壇上表示：「我們需

要付出努力來提升這個商業領域，並找到讓

他們賺取或產生收入的方法，因為一旦他們

開始產生收入，效果是立竿見影的。推動中

小微企業，我們將能夠立劇創造就業機會並

產生收入。」

根據工商部的數據，小型企業佔菲國企

業的90%，僱用了約64%的勞動力。

羅計的五點計劃涵蓋人工智能和數位化

的利用、多元化、為商界提供資金、特許經

營、指導和提供策略學習。

羅計強調，數位化和人工智能的利用將

簡化全國的資訊傳播。

她說：「我們可以使用人工智能來完成

這部分工作，同時專注于發展我們的業務，

而不是花費時間和精力來回覆不同的簡訊或

詢問。」

她指出，多元化發展將讓中小企業擁有

另一個收入來源，從而彌補任何損失。她表

示，「通過使用相同的資產和方向，可以真

正通過多元化來壯大業務。」

為中小微型企業提供資金也是五點計劃

的一部分，羅計擔任為中小微型企業提供貸

款的小型企業公司主席。

羅計解釋說，資金可能來自採購訂單融

資、特許經營融資和應收賬款融資。

她也表示，中小企應對于向國內頂級特

許經營企業尋求加盟持開放態度。

她說：「有時，我們的企業屬於夕陽產

業，因此會陷入停滯。因此，我們可以將資

金用于特許經營，而不是獲得資金來開展業

務。」

最後，羅計表示，指導和策略學習對于

中小微型企業來說非常重要，因為它們可以

透過適當的方式獲取有關其產品的知識，從

而利用各種方法來發展它們。她也指出了來

自中小微型企業的導師的重要性。

司法部將繼續調查郭華萍
本報訊：司法部將繼續調查針對被停職

的丹轆省班班社長郭華萍（AliceGuo）人口販

運指控，儘管社長陣營表示他們只會在法庭

上解決此事。

司法部副部長描計斯（Raul Vasquez）表

示，無論郭華萍的陣營是否提交反證詞，仍

可入稟法院訴訟郭華萍。

調查機構將審查指控是否有實質內容。

描計斯說：「讓我們記住，現在提出

的所有案件都在立案的過程中，這是根據司

法部的立案規則進行的。這意味著在這個階

段，助理檢察官已經認定案件有足夠的實質

內容。在在這個階段，他們實際上冒著失去

機會的風險，因為他們放棄了提交證據的權

利。換句話說，這等同于放棄了正當法律

程序的權利，這就是他們不提交反訴狀的結

果。」

郭華萍的出生證明的有效性也存在問

題。

然而，選舉署堅稱他們不需要等到郭華

萍出生證明問題被解決後才開始調查。


